



MÉTATUBE (1993) INC.

2713, Avenue du Port
La Baie, Qc G7B 4S8

Téléphone : (418) 544-3303 / Télécopieur : (418) 544-0531

*Métaux ouvrés
*Soudure générale
*Structure
*Entretien industriel

317 P NP DM68

Projet d'ouverture et d'exploitation
de la mine d'apatite du Lac à Paul au
Saguenay-Lac-Saint-Jean

6211-08-006

ATT: Commission d'enquête du Bureau d'audiences publiques sur l'environnement
Objet : Mémoire sur le projet de mine d'apatite Lac à Paul

Madame, Monsieur de la commission,

mardi 19 mai 2015

Mon nom est François Gagné et je suis propriétaire de Métatube 1993 inc. qui se spécialise dans les pièces mécanosoudées, valves, chantiers maritimes, location de personnel avec plus de 125 employés spécialisés. Je suis pour le projet de mine d'Ariane Phosphate parce que la région en a besoin, économiquement et socialement.

Notre région manque cruellement de projets mobilisateurs et porteurs pour soutenir son économie. Nous avons donc besoin du projet d'Ariane. Dans les faits, 1,2 milliard de dollars seront nécessaires afin de réaliser la construction des infrastructures de la mine. De plus, plus de 1000 emplois directs et indirects seront créés pendant l'opération et 2500 lors de l'implantation. Dans une grande ville, ce n'est peut-être pas grand-chose, mais chez nous, ça fait toute une différence! Il y a quelques semaines, Statistique Canada annonçait que la région métropolitaine de Saguenay est sur la plus haute marche du podium peu enviable du taux de chômage le plus élevé au Canada. Nous avons besoin de ces emplois.

Comment pouvons-nous lever le nez sur ce genre de projet? Il permettra de prendre le relais des 4 principaux pôles économiques de la région à savoir la forêt, l'aluminium, l'agriculture et l'industrie touristique. D'ailleurs, mise à part l'industrie touristique, nos pôles économiques ne se portent pas tellement bien.

Pour avoir participé à plusieurs présentations de l'entreprise, je crois fermement que cette exploitation se fera dans le respect des normes environnementales en vigueur. J'ai été en mesure de constater que l'entreprise a fait beaucoup d'efforts pour unir la population à son projet en adoptant des compromis et en élaborant des solutions minimisant les impacts.

Je terminerai en indiquant à la Commission que nous avons l'opportunité de pouvoir utiliser et créer de la richesse par l'exploitation d'une ressource naturelle se trouvant dans notre région. Ariane aura aussi à respecter les règles environnementales, les normes du travail ainsi que des charges sociales beaucoup plus élevées que les principaux pays producteurs qui sont le Maroc, la Russie, la Tunisie, le Pérou, etc.

Je souhaite que le gouvernement actuel puisse autoriser ce beau projet régional fait par des gens de la région, et ce, dans les plus brefs délais. Notre région en a grandement besoin, et maintenant.

Cordialement,

FRANÇOIS GAGNE, MBA

Président et directeur des ressources humaines et du développement des affaires



Métatube (1993) inc.

2713, avenue du Port
La Baie, QC G7B 4S8

Tél: 418-544-3303, poste 223 Cellulaire : 418-817-4717

<http://www.metatube.qc.ca/>

Gagnant du prix de l'entrepreneur de l'année : **Leadership du dirigeant** Rio Tinto Alcan